

The Washington Post / 2025 02.08. - [https://www.washingtonpost.com/business/2025/02/08/doge-musk-goals/?utm\\_campaign=wp\\_post\\_most&utm\\_medium=email&utm\\_source=newsletter&carta-url=https%3A%2F%2Fs2.washingtonpost.com%2Fcar-ln-tr%2F40fc084%2F67a78f65139cfc7d922ab679%2F66d9d76a97e30f5a0bd8c6ee%2F11%2F54%2F67a78f65139cfc7d922ab679](https://www.washingtonpost.com/business/2025/02/08/doge-musk-goals/?utm_campaign=wp_post_most&utm_medium=email&utm_source=newsletter&carta-url=https%3A%2F%2Fs2.washingtonpost.com%2Fcar-ln-tr%2F40fc084%2F67a78f65139cfc7d922ab679%2F66d9d76a97e30f5a0bd8c6ee%2F11%2F54%2F67a78f65139cfc7d922ab679)  
(Übersetzung per Google – Fehler möglich))

Der Blitzkrieg des Milliardärs Elon Musk gegen Washington hat seine Vision einer deutlich kleineren und schwächeren Regierung in den Fokus gerückt, während er und eine Gruppe von Helfern versuchen, Hunderte, wenn nicht Tausende öffentlicher Funktionen zu kontrollieren, zu automatisieren – und erheblich einzuschränken.

In weniger als drei Wochen ist Musks US-amerikanischer DOGE-Dienst bei einer Bundesbehörde nach dem gleichen Schema vorgegangen: Er installiert Loyalisten in der Führung. Saugen Sie interne Daten auf, einschließlich sensibler und geheimer Daten. Erhalten Sie die Kontrolle über den Geldfluss. Und drängen Sie energisch – mit rechtlichen oder sonstigen Mitteln – darauf, Arbeitsplätze und Programme zu streichen, die nicht ideologisch mit den Zielen der Trump-Regierung übereinstimmen.

Die DOGE-Kampagne hat fast stündlich für Chaos in der Hauptstadt des Landes gesorgt. Aber es scheint sorgfältig choreografiert zu sein, um einer umfassenderen Agenda zu dienen, die darauf abzielt, die zivile Arbeitsbevölkerung zu entkräften, die Macht über die riesige Bundesbürokratie zu behaupten und sie auf ein Niveau zu schrumpfen, das seit mindestens 20 Jahren nicht mehr erreicht wurde. Das Ziel ist eine verkleinerte Regierung, die weniger Kontrolle über die Privatwirtschaft ausübt, weniger Dienstleistungen erbringt und einen kleineren Anteil der US-Wirtschaft ausmacht – aber weitaus stärker auf die Anweisungen des Präsidenten reagiert.

Obwohl diese Kampagne von Musks Team geleitet wird, wird sie von Präsident Donald Trump und seiner Führungsspitze weitgehend unterstützt, die für die Umsetzung der nächsten Phasen von entscheidender Bedeutung sein werden. Und während es vor Bundesgerichten, bei Bundesangestelltengewerkschaften und in Teilen des Kongresses Widerstand gegen Musk gibt, behaupten Verbündete, seine Kritiker unterschätzten das Talent des Milliardärs, Institutionen auseinanderzureißen und umzuwandeln – wie sich in der knappen Zeit seit Trumps Amtseinführung am 20. Januar gezeigt hat.

„Chaos ist oft der Geburtsort neuer Ordnungen, neuer Systeme und neuer Paradigmen. „Washington weiß nicht, wie man mit Leuten umgeht, die sich weigern, das Spiel nach seinen Regeln zu spielen“, sagte Investor Shervin Pishevar, ein langjähriger Freund von Musk. „Donald Trump und Elon Musk sind zwei verschiedene Stürme, die von der Mehrheit der Amerikaner unterstützt werden – einer politisch, einer technologisch.“ Aber beide durchbrechen die gleiche verrottende Struktur.“

Bisher hat der „Sturm“ tiefe Besorgnis ausgelöst. Am späten Freitag lehnte ein Bundesrichter in Washington es ab, den Zugriff von DOGE auf Daten des Arbeitsministeriums zu blockieren, äußerte jedoch seine Besorgnis über junge DOGE-Mitarbeiter, die „nie eine Schulung im Umgang mit vertraulichen Informationen hatten“, die auf „die medizinischen und finanziellen Unterlagen von Millionen Amerikanern“ zugreifen. Und am Samstag sperrte ein Bundesrichter in New York vorübergehend DOGE-Mitarbeitern den Zugriff auf sensible Zahlungssysteme im Finanzministerium mit der Begründung, es bestehe die Gefahr eines „irreparablen Schadens“.

Nach dem New Yorker Urteil verteidigte Musk die Methoden von DOGE und twitterte, sein Team habe versucht, Routineinformationen zu ausgehenden Zahlungen des Finanzministeriums hinzuzufügen, um Betrug aufzudecken – „super offensichtliche und notwendige Änderungen“, die

„von bestehenden langjährigen Regierungsmitarbeitern umgesetzt werden, nicht von irgendjemandem von @DOGE.“

Die frühen Weisungen von DOGE, sein technologieorientierter Ansatz und seine Interaktionen mit der Bundesbürokratie haben ein immer klareres Bild seines Endziels für die Regierung geliefert – und verdeutlicht, was für Trumps zweite Amtszeit auf dem Spiel steht.

Gegner sehen in Trumps Vorgehen mehr als nur Kürzungen – sie sehen eine Verfassungskrise

Da das Weiße Haus die Mandate des Kongresses ignoriert, wirft der Konflikt Fragen im Kern des Gründungsdokuments der Nation auf.